

Informationsvorlage

Bereich | Amt
Stadtplanung & Klimaschutz
Verfasser/in
Freytag, Louisa

Vorlagen-Nr.
601/58/2024
Aktenzeichen

Anlagedatum
13.02.2024

Beratungsfolge

Gremium	Sitzungstermin	Öffentlichkeit	Zuständigkeit
Ortschaftsrat Adelhausen	04.03.2024	Ö	Kenntnisnahme
Ortschaftsrat Nordschwaben	06.03.2024	Ö	Kenntnisnahme
Bau- und Umweltausschuss	07.03.2024	Ö	Kenntnisnahme

N = nichtöffentliche Sitzung, Ö = öffentliche Sitzung

Verhandlungsgegenstand

Energiekarawane Adelhausen und Nordschwaben

Erläuterungen

Das Stadtbauamt informiert über die Umsetzung der „Energiekarawane“ (aufsuchende Energieberatung).

Konzept:

Die Energiekarawane wurde 2023 mit der Verteilung der Fördergelder für Energie- und Klimaschutzmaßnahmen beschlossen. Dafür wurden ca. 26.000 € von den Fördergeldern für Energie- und Klimaschutzmaßnahmen gebunden. Die Energiekarawane wurde von der fesa e.V. konzipiert. Die Stadt Rheinfelden hat die Energieagentur Südwest mit der Umsetzung der Energiekarawane beauftragt. Somit kommt das Servicepaket mit allen benötigten Materialien von der fesa e.V., während die Energieagentur Südwest das Projektmanagement und die Energieberatungen bei den Gebäudeeigentümern übernimmt.

Beratung:

Die Energiekarawane ist eine kostenlose, aufsuchende Energieberatung. Aufsuchende Energieberatung bedeutet hierbei, dass qualifizierte Energieberater zu den Gebäudeeigentümern kommen und Vorort eine gebäudeindividuelle Impulsberatung mit allen relevanten Themen (Gebäudehülle, Wärmeversorgung inkl. Anschluss an ein Wärmenetz, Einsatz erneuerbarer Energie inkl. PV) geben.

Ziel:

Durch die Kampagne sollen Gebäudeeigentümer:innen über energetische Gebäudesanierungen informiert / beraten werden und dadurch langfristig die Sanierungsrate gesteigert werden.

Ablauf:

Die Kampagne wurde nach einem standardisierten Ablauf bereits in einigen Städten und Gemeinden durchgeführt.

Dafür sollen zunächst alle Gebäudeeigentümer:innen des ausgewählten Ortsteils durch einen vom Oberbürgermeister unterzeichneten, personalisierten Brief angesprochen werden.

Außerdem soll es für jeden Ortsteil eine Auftaktveranstaltung geben, in der über die Kampagne informiert wird.

Anschließend können sich alle Gebäudeeigentümer:innen des gewählten Ortsteils für die kostenlose Energieberatung anmelden. Die Anmeldefrist beträgt ca. 6-8 Wochen.

Mit den ersten Anmeldungen können die Energieberatungen, welche durch geschulte Referent:innen der Energieagentur Südwest durchgeführt werden, starten. Die Beratungsphase dauert ca. 3-4 Monate und wird ggf. mit einer Abschlussveranstaltung beendet.

Umsetzung in Rheinfeldern:

In Rheinfeldern soll die Energiekarawane in den Ortsteilen Adelhausen und Nordschwaben starten. Es wird in den entsprechenden Ortschaftsratsitzungen darüber informiert.

Im März/April 2024 wird der Briefversand an die Gebäudeeigentümer:innen starten und im Mai/Juni 2024 ist die Auftaktveranstaltungen unter Anwesenheit des Oberbürgermeisters, der Energieagentur Südwest und der fesa e.V. geplant. Anschließend soll die Anmeldephase beginnen und bis zu den Sommerferien abgeschlossen sein. Die Beratungsphase wird vermutlich im Herbst 2024 abgeschlossen.